

I CONGRESO INTERNACIONAL A LINGUA GALEGA. HISTORIA E ACTUALIDADE.

16-20 DE SEPTIEMBRE DE 1996. SANTIAGO DE COMPOSTELA

Organizado por el Instituto da Lingua Galega, bajo la responsabilidad de Rosario Álvarez Blanco, Francisco Fernández Rei y Antón Santamarina, tuvo lugar en Santiago de Compostela el 1 Congreso Internacional sobre la Lengua Gallega. Un total de diez conferencias plenarias y numerosas comunicaciones a cargo de destacados investigadores de diversas Universidades y Centros de Investigación, en las que se abordó, desde múltiples enfoques (historia, gramática, sociolingüística, etc.) el devenir histórico de esta lengua, su situación actual y las previsiones de futuro.

La Real Biblioteca, que alberga el importante fondo documental procedente de la Biblioteca del Conde de Gondomar, estuvo presente con una comunicación leída por J.L. Rodríguez, en la que se dió noticia de la "Canción galega en loor de don Diego das Mariñas Parragués, de la que se conservan dos copias en un cancionero de los Siglos de Oro. Esta noticia sirvió de base a la cuestión de la decadencia de la lengua gallega en su modalidad escrita. Por su parte, también en el marco del gallego medio, el profesor Mariño Paz realizó una importante contribución a la bibliografía del padre Martín Sarmiento.

La conferencia de clausura estuvo a cargo del director del ILGA, el profesor Antón Santamarina, que versó sobre los 25 años de este importante centro de investigación. En ella se señalaron los logros conseguidos y los proyectos en curso. El mencionado profesor destacó que el camino recorrido hasta el momento ha permitido cubrir las lagunas que el profesor Dámaso Alonso había advertido en sus estudios relativos a esta lengua.

Avisos. Noticias de la Real Biblioteca, II, 6 (agosto-octubre, 1996)